



FEDERATION ROYALE MARCAINE DE FOOTBALL
LIGUE DU SOUSS
COMMISSION ET DIRECTION TECHNIQUE REGIONALE



التكوين عن بعد لفائدة المدربين

FORMATION CONTINUE DES EDUCATEURS A DISTANCE

Vidéoconférence sur Application: **free conference call**



FreeConferenceCall.com

مناهج التدريب لتطوير كرة القدم داخل القاعة تقديم:

هشام الديك

مدرب الفريق الوطني لكرة القدم داخل القاعة



الخميس 4 يونيو 2020
18h30

للاستفسار : Pour plus d'info :

0667198720 - 0633708520 - 0602336132



FEDERATION ROYALE MARCAINE DE FOOTBALL
LIGUE DU SOUSS
DIRECTION TECHNIQUE REGIONALE



Commission d'organisation

Bureau exécutif de la ligue		Commission technique	
Nom	Fonction	Nom	Fonction
Abdellah Aboukacem	Président de la ligue de sous de football	Fardadi ahmed	Animateur des conférences
Aboulabass Mohamed	Secrétaire général	Hajar fahmy	Responsable de la logistique et l'informatique
Nadhyf Abderrahim	Président de la commission technique	Aboulfaraj abdelwahid	Rapporteur
		Azam rachid Hajar FAHMY	Responsable des questions

Intervenant	Hicham Dguig
Thème	Les programmes d'entraînements pour le développement de futsal
Date	Mardi 23 Mai 2020
Heure	18H30
Nombre de participants	186 éducateurs et entraîneurs



FEDERATION ROYALE MARCAINE DE FOOTBALL
LIGUE DU SOUSS
DIRECTION TECHNIQUE REGIONALE



Dans le cadre de la formation à distance durant la période de confinement, la Ligue du SOUSS de Football, a organisé sa 9^{ème} conférence pour tous les éducateurs et entraîneurs. Cette conférence a été présentée par Monsieur Hicham DGUIG sous le thème :

«Les méthodologies d'entraînements pour le développement de futsal».

La plate plateforme de la conférence a été ouverte vers 18h15. L'animateur Monsieur Fardadi a inauguré la conférence et a cédé la parole au président de la Ligue du SOUSS du Football Monsieur Abdellah Aboulkacem qui a souhaité la bienvenue à tout le monde, il a aussi remercié Monsieur Hicham DGUIG pour son acceptation d'être parmi nous, dans cette plateforme qui rassemble 186 entraîneurs et éducateurs de la région du SOUSS et de toutes les régions du Royaume. Avant que l'animateur cède la parole à Hicham Dguig, il a présenté son CV et occupe actuellement au sein de la DTN entraîneur de l'équipe nationale de futsal.

Vers 18h30 DGUIG Hicham a à son tour souhaité la bienvenue à tout le monde et a exprimé sa joie et son bonheur d'être parmi nous, dans cette plateforme sans oublier de remercier le président de la LSF, tous les membres de sa direction technique et toute l'assistance.



FEDERATION ROYALE MARCAINE DE FOOTBALL
LIGUE DU SOUSS
DIRECTION TECHNIQUE REGIONALE



Monsieur DGUIG Hicham n'a pas tardé à entrer dans le vif du sujet, en disant que cette intervention est un ensemble d'idées théoriques intéressantes, simples et explicites à partager avec les entraîneurs et éducateurs ici présent, mais qu'il doit mettre en pratique à sa façon propre selon son expérience et son vécu sur terrain.

En premier lieu, il a évoqué l'importance de la séance dans le processus de l'entraînement, qui considère comme la plus petite unité de l'action pédagogique pour l'entraîneur. Il a aussi précisé que sa préoccupation aujourd'hui dans cette intervention n'est pas de présenter un contenu de formation, mais plutôt d'expliquer la manière et la méthodologie avec laquelle on doit transmettre ce contenu théorique pendant la pratique. Ensuite il a expliqué que l'entraîneur avant de commencer le côté pratique, il doit expliquer aux joueurs le contenu et l'objectif de cette séance et faire les sous équipes selon le travail préparé.

En pratique il faut que tout le monde respecte les consignes données par l'entraîneur, respecte du temps de la séance, l'entraîneur doit aussi annoncer les scores pendant les parties matchs, et pour faire les corrections en situation réelle, des arrêts du jeu s'imposent en insistant sur la méthode «arrêt flache», qui considère comme une meilleure façon pour les joueurs afin comprendre des éventuels les erreurs commises soit en jeu, en situation de jeu ou pendant un exercice.



FEDERATION ROYALE MARCAINE DE FOOTBALL
LIGUE DU SOUSS
DIRECTION TECHNIQUE REGIONALE



Enfin pour évaluer le contenu d'une séance pratique, il a expliqué l'importance de la participation et l'intégration des joueurs dans cette action pédagogique, en utilisant la méthode de questions réponses à propos de la séance vécue par les joueurs, surtout les points positifs, les points négatifs, le degré de réussite et d'échec des exercices et sur la charge total de la séance. Tout cela aide d'avantage dans l'action pédagogie de l'entraîneur dans la mesure où l'entraîneur réajuste son action auprès des joueurs, il peut aussi savoir les difficultés rencontrées par les joueurs et fixer les objectifs des séances de l'avenir.

En deuxième lieu, Monsieur DGUIG a évoqué les procédures d'entraînement, il a fait la différence entre le jeu, la situation et l'exercice, puis il a expliqué la méthodologie d'entraînement qui doit adopter l'entraîneur dans son travail.



Monsieur Hicham DGUIGI a préconisé deux méthodes pédagogiques d'apprentissage à savoir :

- 1-la pédagogie directive,
- 2-La pédagogie active ou de résolution de problèmes.

La pédagogie directive permet aux joueurs d'avoir des éléments précis dans un objectif à court terme.

La pédagogie directive a des limites. Elle ne permet pas aux joueurs d'essayer plusieurs techniques d'apprentissage. L'entraîneur guide les joueurs et leurs donne des techniques à appliquer.

L'apprentissage par la pédagogie active a pour objectif de rendre le joueur acteur de ses apprentissages, afin qu'il construise ses savoir à travers des situations de recherches «Apprendre en faisant», l'apprentissage par pédagogie de résolution de problème, il s'agit de développer simultanément des stratégies de résolution de problèmes et des connaissances disciplinaires en plaçant les joueurs, dans le rôle actif de résolveurs de problèmes confrontés avec des problèmes mal structurés qui leur renvoient le monde réel. Pour finir avec cet axe, il a évoqué que pendant l'apprentissage les joueurs tombes dans l'oubli à 70 % des apprentissages, si on se limite à leurs dire des choses oralement, alors qu'ils peuvent se rappeler de temps en temps si on se limite seulement qu'à la démonstration, par contre, le joueur se rappelle de tout s'il est à la base la source des solutions à trouver des problèmes posés par le jeu, situations de jeu ou l'exercice.



FEDERATION ROYALE MARCAINE DE FOOTBALL
LIGUE DU SOUSS
DIRECTION TECHNIQUE REGIONALE



Avant de finir Monsieur DGUIG a évoqué le côté pratique dont il a présenté des situations réelles pratiques, de son vécu pendant la coupe d'Afriques organisée au Maroc, il a aussi partagé avec les entraîneurs et éducateurs qui sont présents dans la plateforme, les moments forts de cette coupe ainsi que la gestion des moments très difficiles.

Enfin, Monsieur Hicham DGUIG a remercié toute l'assistance, le président de la LSF, les membres du bureau exécutif et aussi les membres de la direction technique régionale, avant de passer au résumé de la conférence en arabe, et à la séance des questions des participants et participantes dans cette plateforme pour plus d'interaction et changement des idées.

Rapporteur :

Aboulfaraj abdelwahid